

# Réunion Inter CCAS du 27 janvier 2021, à Ramasse

## Compte-rendu

---

### Présents :

Olivier Molé (ADAG), Céline Marquis (CLIC - ADAG), Nadège Tissot et Véronique Soldat (Bohas-Meyriat-Rignat), Hervé Favre (Grand Corent), Véronique Maigre-Rolland et Nathalie Perdrix (Hautecourt-Romanèche), Christian Passaquet et Katy Le Sant (Ramasse), Raphaëlle Frison et Sophie Tracz (Villereversure).

### Première réunion du nouveau mandat 2020 – 2026

#### 3 points à l'ordre du jour :

- Tour de table : présentation rapide
- Présentation de l'inter CCAS : les principes, objectifs et actions du mandat précédant
- Quelle suite donner à ce regroupement : nouveaux objectifs et idées d'actions ?

Katy Le Sant présente les principes, objectifs et actions de l'inter CCAS à l'aide d'un diaporama, dans le but d'informer les élus des différentes communes, afin d'envisager la continuité de ces actions. L'inter-CCAS existe depuis plusieurs années et regroupe plusieurs communes autour de projets communs en faveur des jeunes et des séniors. Les Commissions Communales d'Action Sociale de 6 communes se réunissaient régulièrement :

- Bohas-Meyriat-Rignat,
- Cize,
- Grand-Corent,
- Hautecourt-Romanèche,
- Ramasse,
- Villereversure.

Avec l'intervention et le soutien du CLIC de Bourg-en-Bresse pour les actions Séniors.

#### Quels étaient les objectifs ?

Proposer des actions, des animations, **aux jeunes (collégiens), et/ou aux séniors** de nos communes, pour **favoriser le lien social, pour apporter des conseils et un soutien aux séniors, pour permettre des échanges intergénérationnels, pour permettre aux habitants de bien vivre ensemble...**

#### Quelles actions ?

##### Actions menées en faveur des séniors :

- Atelier « Bien manger : la cuisine d'hier et d'aujourd'hui » : 4 octobre 2017 à Cize
- Jeux de mémoire : 10 octobre 2018 à Villereversure
- Conférence « Mémoire et ses maux » : 22 mars 2019 à Bohas
- « Après-midi en chanson » : mercredi 9 octobre 2019 à Ramasse

##### Actions menées en faveur des collégiens :

- Sorties Accrobranche, VTT, Kayak, Tir à l'arc, et Aviron (de 2014 à 2017, dernier samedi de juin)
- Sortie Découverte du tunnel de Drom, avec l'AGEK, le 7 juillet 2018
- Sortie Accrobranche, le 15 juin 2019, à la Grange du Pin

### **Plusieurs questions sont posées par les membres des communes :**

**Le budget :** lors du mandat précédent, chaque commune prévoyait un budget annuel d'environ 300€. Pour les activités proposées aux collégiens, chaque commune payait une participation, en fonction du nombre de personnes inscrites. Pour les activités destinées aux seniors, le CLIC prenait en charge certaines dépenses, et chaque commune mettait à disposition une salle, le matériel nécessaire pour les ateliers... Pour offrir un verre de l'amitié en fin d'après-midi, chaque commune apportait quelques boissons et gâteaux.

**Inter CCAS :** les « CCAS » n'existent plus et se sont transformées en Commissions municipales. Mais ce regroupement permet de mutualiser les idées et les moyens pour proposer des actions intercommunales.

### **L'ADAG et le CLIC présentent leurs missions et actions :**

L'association existe depuis 30 ans, et gère aujourd'hui 3 dispositifs à destination des personnes de 60 ans et +, retraités, aidants, et personnes en perte d'autonomie. Leur mission première est la prévention. Leur service est gratuit, grâce au financement par l'ARS, la CA3B et le Conseil départemental de l'Ain.

Le CLIC est la porte d'entrée. Une cellule met en place des actions de prévention de la détresse chez les personnes âgées, pour les bénévoles et les professionnels.

La MAIA propose un accompagnement sur la durée des personnes âgées pour permettre leur maintien à domicile.

Une pochette est remise à chaque élu, avec plusieurs plaquettes présentant les actions et services proposés en détail.

Céline Marquis est la nouvelle coordinatrice du CLIC, elle sera bientôt rejointe par un autre professionnel (début mars 2021). Le CLIC est un lieu d'accueil ouvert à tous, pour permettre l'accompagnement autour de la question du maintien à domicile. Des visites à domicile sont également proposées sur le territoire de la CA3B.

Certains **thèmes sont récurrents** : la mémoire, les chutes, le bien-être et la relaxation, le sommeil, la nutrition, le patrimoine et la succession, le bon usage des médicaments, les arnaques à la consommation, la protection (curatelle et tutelle), le vieillissement et la psychologie...

### **Quelle suite donner à cet « inter CCAS » ?**

- **comment le CLIC s'associe-t-il ?**

Céline Marquis et Olivier Molé sont tout à fait favorables à l'idée de poursuivre ces actions aux côtés des communes. Céline Marquis participera donc à notre prochaine réunion pour ensemble construire un projet intercommunal à destination des seniors.

- **quelles communes poursuivent ces actions ?**

Les 5 communes présentes sont partantes pour relancer cette dynamique intéressante pour les communes et leurs habitants.

La commune de Cize n'a pas répondu aux mails, et était absente lors de cette première réunion. Mais le compte-rendu leur sera transmis et la prochaine date leur sera proposée, afin de leur permettre de nous rejoindre, s'ils le souhaitent.

- **quels objectifs nous fixons nous ?**

Nous poursuivons avec le même objectif de proposer des actions aux collégiens et aux seniors. Mais l'intergénérationnel est-il nécessaire pour chaque action, pas forcément !

- **quelles idées pour 2021 et/ou 2022 ?**

**Pour les seniors**, nous pensons qu'une action peut être préparée pour la **semaine bleue**. Cette semaine bleue nationale annuelle propose des actions pour les personnes âgées. En 2021, elle aura lieu du 4 au 10 octobre, avec pour thème « Ensemble dans son âge, bien dans son territoire. Un

enjeu pour l'après Covid ». Mais le thème n'est pas obligatoire...

Différentes idées sont échangées : les intoxications (alimentaire ou médicamenteuse), le numérique (accès et utilisation), l'isolement et la solitude (aujourd'hui avec le covid, quelle force trouver sans les autres).

L'idée de proposer des ateliers autour du Numérique est évoquée, avec peut-être des jeunes et des seniors qui s'entraident...

Ou encore la possibilité de trouver des personnes ressources qui puissent aider les seniors dans leurs démarches en ligne (administration, vaccination...). M. Molé évoque les « écrivains publics ». Mais les questions de confiance, de confidentialité sont alors soulevées.

Le CLIC nous informe qu'une journée est prévue le 8 juin 2021 autour du thème du Numérique, à Etrez. Une information détaillée sera transmise aux communes ultérieurement.

**Chaque commune est invitée à proposer une idée de thème, lors de la prochaine réunion, pour envisager une ou plusieurs actions (ateliers et/ou conférence, sur un ou deux temps, en octobre puis en mars par exemple...).**

**Pour les collégiens**, les 5 communes sont d'accord pour dire qu'en juin 2021, avec la situation sanitaire actuelle, rassembler les jeunes est risqué et compliqué. Nous y réfléchissons donc dans un second temps, **pour l'été 2022**.

Le tableau avec les **coordonnées des élus** de chaque commune sera joint au compte-rendu.

Prochaine Réunion :

Mercredi 10 mars 2021, à 18h30, à Villereversure